

躍進

1年
学年だより

No.9

令和7年 9月 1日
かほく市立高松中学校
校長 塚田秀和
学年主任 上谷由喜

実のある2学期にしよう！！

9月1日（月）、令和7年度2学期の始業式が行われ、新学期がスタートしました。夏休み中は、規則正しい生活と計画的な学習ができたでしょうか。この夏の頑張りは、必ず2学期に成果として表れます。

自分を育てるクラスや学年、学校行事（体育祭や文化祭）、部活動・校外活動などの活動を通して、集団を成長させ、そして自分自身を成長させてほしいものです。1年生も高中生としての自覚が表れ、学習や生活、部活動・校外活動で大きく成長してくれることでしょう。



◇こんな学期にしていこう♪

頑張ってほしいこと	
学習	<p>【授業】</p> <ul style="list-style-type: none">○クラスによって挙手し発言する生徒が限られてきているので、積極的に自分の考えや意見を述べよう。○他人の話を落ち着いて聞こう。○提出物（宿題など）の提出状況（期日を守る）をよくしよう。○小テストでは、満点を目指そう。○忘れ物をなくし、授業の準備をしっかりしよう。○どの教科でも2分前ベル学をしっかりしよう。 <p>【家庭学習】</p> <ul style="list-style-type: none">○習ったことはその日のうちに復習しよう。○+α（プラスアルファ）の学習をやってみよう。
生活	<ul style="list-style-type: none">○クラス全員の元気な声で、授業終始のあいさつをしよう。○登校がギリギリ（8時00分までに玄関通過）にならないよう早めの登校を心掛けよう。○時間を意識しよう。（朝読書、給食、清掃のとりかかりなど）○目上の人には正しい言葉遣いをしよう。
人との 関わり	<ul style="list-style-type: none">○相手の気持ちを考えた言動をしよう。 (自分がされて嫌なことは友達にしないようにしよう。)○一人ひとりを認める寛大さを持とう。
部活動 校外活動	<ul style="list-style-type: none">○部活動・校外活動には積極的に参加しよう。○厳しい練習に耐える精神力をつけよう。 (自分は鍛えられているというプラス思考！)○チームとしての連帯感を高めよう。



保護者のみなさまへ

お子さんが翌日の準備を朝起きてからやるということはありませんか？翌日の準備は前日にしっかりと終える。そのような生活習慣の大切さを伝えてください。できれば、家に帰ってから寝るまでの生活リズムについてご家庭で話してみてください。2学期もご協力よろしくお願ひいたします。



「準備」とは言い訳をしないこと！

いよいよ2学期が始まりました。一日も早く学校生活モードに切り替え、行事が目白押しの2学期を乗り越えていきましょう。運動会や合唱コンクール、色々な困難があるとは思いますが、きっと成功や感動が待っていることでしょう。学習面では、より一層学びが広がり、深まる内容になってきます。そのためには、基本的生活習慣に立脚した学習習慣が大切になります。授業とそれを支える家庭学習を大切にし、基礎・基本の確実な定着を目指しましょう。

そこで大切なのが、**十分な「準備」**です。ある強豪陸上部では「てるてる坊主」は禁止だそうです。なぜかわかりますか？それは「てるてる坊主」には「雨よ降るな！雨に降られると困る。だから晴れてくれ。」という願いをこめるものだからです。しかし、そのような場合、雨が降った場合、実力を発揮できずに終わることになります。大切なことは「雨が降っても**全力を出せる準備**をしっかりして、確実に対応すること」なのです。

私たちは上手くいかないことがあると、何かと言い訳をしたがるもので。しかし、考えられる状況を事前に全て想定し、**何が起こっても慌てずに対処すること**。「準備」するとはそういう意味なのです。しかしながら、これは簡単なことではありません。時間をかけてやるべきものです。慌ててやれば必ず雑になり、不十分な準備になってしまいます。2学期はこの**確実な「準備」**を心がけてみましょう。

探究学習～夏休みのプロジェクト報告～

1年生はこの夏、地域とつながるプロジェクト型の探究学習に取り組みました。農家の方々のご協力で収穫を体験させていただき、いただいた規格外のかぼちゃは、こども食堂でかぼちゃカレーとして提供しました。デイケアサービスでは漫才や手品の披露、クラフト制作を行い、高齢者の方々と楽しい時間を過ごしました。また、スイカシロップの開発が商品化され、地元レストランでかき氷として販売されるという大きな成果もありました。自分のプロジェクトだけでなく、仲間の活動にも積極的に参加し、協力し合う姿も立派でした。

2学期（かほく市生涯学習フェスタ）には、まだプロジェクトの遂行を控えているグループもあります。また、11月にこれまでの活動や学びを、ポスターセッションでしっかり発信してくれる期待しています。

1学期・夏休みと本当に頑張りましたね。2学期も、みんなの活躍を楽しみにしています。



- 1日（月）始業式、全校集会
- 2日（火）実力テスト
- 9日（火）運動会結団式、1年学年練習
専門プロ委
- 10日（水）読み聞かせ
- 11日（木）小テスト（国語）
- 12日（金）立会演説会

- 16日（火）木曜日課、後期学級組織決め
- 17日（水）1年学年練習
- 18日（木）月曜日課、都市新人大会壮行式
小テスト（社会）
- 19日（金）～24日（水）運動会練習
- 20日（土）～23日（火）都市新人大会
- 25日（木）運動会（弁当持参）
会場：市総合体育館
- 26日（金）専門プロ委（前期最後）
- 29日（月）生徒議会

☆9日（火）より体育祭練習が始まります。熱中症対策として、いつもよりも多めの**水分、着替え、帽子等の準備**をしてください。また、屋外での活動が多くなるので、**栄養・睡眠を**しっかりとるようにし、**疲労回復**に努めましょう。